

Editoriales y Artículos de Opinión

09 de junio del 2024

Escenarios

GERARDO DE ÁVILA E IGNACIO VALENZUELA 2024

MÉXICO HABLÓ Y MUY FUERTE

El Instituto Nacional Electoral (INE) que encabeza la polémica Guadalupe Taddei anunciará este día los resultados oficiales de la elección histórica y arrolladora de MORENA, PVEM y PT en todo el país. Ahora, el balón pasará a la cancha del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPDF), por aquello de las impugnaciones que se puedan presentar que, para ser francos, las que se presenten serán mínimas y de cargos menores. La realidad, es que, el país ya habló y habló muy fuerte: la doctora Claudia Sheinbaum Pardo recibirá este día su constancia de mayoría que la acredita presidenta electa de México. La oposición, simplemente fue borrada del mapa, no la vio venir. Fue insultante la derrota sufrida.

IMPACTO ELECTORAL: CASO ZACATECAS

Más allá de la apabullante e inalterable ventaja electoral que ungió a Claudia Sheinbaum Pardo como la virtual presidenta de la República que sucederá en Palacio Nacional a Andrés Manuel López Obrador con la inmensidad de casi 36 millones de votos encima, además, de sorprendente, el impacto se advierte como una realidad inesperada, el entusiasmo de la movilización de más del 60% de los ciudadanos, fue un verdadero sacudimiento de la conciencia nacional, que revela no sólo la profundización de la cuarta transformación, sino el incesante perfeccionamiento de la vida democrática, de la cultura política que se ha de convertir en la más respetuosa convivencia ideológica, coexistencia de la diversidad nacional y entre los diferentes, para hacer posible la realidad de una fuerza colectiva capaz de superar ya las condiciones críticas de atraso económico, de violencia e inseguridad.

Sin duda, esta lección democrática ha sido un aprendizaje y experiencia que no ha sido fácil alcanzar, en medio de la incertidumbre provocada por la violencia, de la indescriptible tragedia de las desapariciones, del odio y los rencores esparcidos y alentados para dividir a los mexicanos, entre las graves condiciones de pobreza y desigualdad y la prepotencia de poderes gubernamentales, económicos, fácticos y de la criminalidad, los ciudadanos decidieron con su voto soluciones definitivas contra una realidad que sigue terca e incesantemente injusta. Ahora deben venir tiempos de reconciliación, de voluntad para dialogar, porque son muchos los ideales explícitos y los compromisos establecidos desde las batallas electorales.

ZACATECANOS EN ACCIÓN

Las condiciones para la nueva transformación están cerca de cumplirse, la gente quiere y urge por mayor bienestar, hacer efectivos sus derechos más fundamentales, lograr el trato digno de gobernantes hacia los gobernados, dejar atrás las aventuras políticas e ideológicas y conjuntar todos los objetivos trazados en campaña y pronto hacerlo realidad. En esas batallas Zacatecas ha contribuido de manera ejemplar, notables zacatecanos han sido actores y protagonistas. Jorge Álvarez Máynez tuvo un desempeño innovador y combativo, aunque insuficiente para lograr la cima del poder presidencial, pero ha sido una lucha que queda registrada para un mejor futuro; Ricardo Monreal Ávila se mantiene en el escenario bajo dolorosos costos políticos, aún con las derrotas en Fresnillo y el fracaso en la alcaldía de Cuahutémoc de la ciudad de México, su calidad parlamentaria y lideraz-



El escenario morenista y ahora con la fuerza presidencial de Claudia Sheinbaum Pardo, se torna interesante y más apasionante. /AFP

Si un partido político pudiera tener ya un buen candidato a la gubernatura, ese es MC, con el excandidato a la presidencia de la República, el zacatecano Jorge Álvarez Máynez. No lo pierda de vista.

go político continuarán al lado de la Presidenta; contra viento y marea y tras la hazaña electoral, Rocío Nahle García asumirá la gubernatura de Veracruz; otro riograndense, Alfonso Ramírez Cuéllar, regresa al escenario legislativo en la Cámara de Diputados; Reginaldo Sandoval se mantiene en la reelección y conducción de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo. La exgobernadora, Amalia Dolores García Medina espera entrar en el Senado, va en cuarto lugar de Movimiento Ciudadano. Hoy se conocerá si entra o no. Otra es la actual Senadora, Geovanna Bañuelos de la Torre que confía en repetir. Ella va en la lista nacional del PT, en el lugar número 10.

En el frente opositor, no se omite reconocer las actuaciones de Miguel Alonso Reyes, en la Secretaría de Operación Política del Comité Nacional del PRI y ante la probable renovación de la dirigencia nacional, puede tener mejor futuro ya fortalecido como diputado federal; Camerino Eleazar Márquez Madrid, el universitario zacatecano está en la tabla de salvación de un Partido de la Revolución Democrática a punto de perder su registro nacional y confía en lograr la diputación federal plurinominal; la panista Noemí Berenice Luna, tiene el respaldo del perdedor Santiago Creel Miranda y puede continuar en la lucha al lado de Xóchitl Gálvez Ruiz; Carlos Puente Salas, se mantiene fuerte en el liderazgo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, aunque localmente ha perdido potencialidad por la derrota de Jorge Miranda Castro en Zacatecas Capital. De hecho, en la izquierda como en la derecha, pueden abrirse grandes posibilidades para que éstos notables zacatecanos hagan a un lado las diferencias y se sumen al respaldo de la nueva gobernanza por el interés superior de Zacatecas.

EL 2027, YA EN LA MIRA

El escenario morenista y ahora con la fuerza presidencial de Claudia Sheinbaum Pardo, aún con la

pérdida del corredor electoral que estratégicamente significan Fresnillo, Jerez, Zacatecas Capital y Guadalupe, y sin dejar de contemplar el ascenso o descenso de la nueva gobernanza de David Monreal Ávila, se torna interesante y más apasionante. Por ejemplo, Saúl Monreal Ávila ganó con toda autoridad, tiene estructura y una imagen autónoma e independiente de su dinastía. Otro caso es el de Ulises Mejía Haro quien ahora resalta por la notable preferencia que la virtual Presidenta le ha demostrado y muy probablemente con abrirle cauce hacia la diputación federal que el petista Alfredo Femat Bañuelos ya tenía asegurada, es pues carta fuerte de la 4T; y claro, no se pueden olvidar figuras como: Alfonso Ramírez Cuéllar y Arturo Nahle García, ambos oriundos de Río Grande que tienen amplio horizonte y mejores trayectorias para atisbar hacia el poder gubernamental estatal; tampoco deben reducirse posibilidades a las mujeres, como Geovanna Bañuelos de la Torre, de Verónica Díaz Robles, indeclinable morenista, sin dejar de voltear a ver a la priista Claudia Anaya Mota y la comisionada del INAI, Julieta del Río Venegas, que no encuentra partido.

Finalmente, el sacudimiento del domingo 2 de junio ya revoluciona al municipalismo con la fuerza local que se movilizará rumbo al 2027. Para MORENA la pérdida de Fresnillo, Jerez y Zacatecas capital, es dolorosa y más dramática, se reducen potencialidades, aunque mucho se presumen la recuperación de Pinos, Loreto y Tlaltenango. Como sea pues, en el ámbito federal MORENA logró dominio absoluto, las dos senadurías con Verónica Díaz Robles y Saúl Monreal Ávila y las 4 diputaciones federales con: Soledad Luévano Cantú, Julia Olguín Serma, Ulises Mejía Haro y Ana Luisa del Muro, pero en el escenario estatal otro es el panorama y no se prefigura favorable, a menos que David Monreal Ávila decida fortalecer en serio, con figuras de calidad, confiabilidad, prestigio, visión transformadora y renovadora la realidad, es urgente consolidar un vigoroso equipo gubernamental, porque el apoyo de Claudia Sheinbaum Pardo, ya lo tiene garantizado. Esta es la nueva realidad política del estado.

NOS LEEMOS LA PRÓXIMA SEMANA.



Geovanna Bañuelos
de la Torre

El sufragio y las lecciones de la democracia

El pasado domingo 2 de junio, el pueblo de México decidió libre y democráticamente continuar con el segundo piso de la Cuarta Transformación. Con el triunfo histórico de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, México tendrá su primera presidenta en la historia, tras conseguir 35 millones 924 mil 519 votos, derrotando a Xóchitl Gálvez, quien obtuvo 16 millones 502 mil 697 votos, es decir, menos de la mitad y con una diferencia de 32.3 puntos porcentuales.

Más allá de la abrumadora diferencia entre el primer y segundo lugar, es importante destacar y analizar el resultado de las urnas y las lecciones de la democracia tras la pasada jornada electoral. En 2018, Andrés Manuel López Obrador tuvo un total de 30 millones 113 mil 483 votos. Lo anterior demuestra que el movimiento transformador adquirió mayor fuerza entre las y los mexicanos. Otro dato a destacar es que en 2018, la participación ciudadana fue de 63.42%, mientras que este 2024 se redujo a un 60.92%. Si bien esta situación no es preocupante, si debería ser un foco de atención, toda vez que la democracia se fortalece a través del sufragio.

VOTOS POR CLAUDIA

Un 62% de hombres votaron por Claudia, mientras que las mujeres un 56%. El grupo poblacional que más apoyó a Claudia fueron las personas de 60 años y más, con un 62%. En tanto, por sectores, las amas de casa (64%), seguido de campesinos y jornaleros (62%), profesores y maestros (61%), trabajadores del sector privado (59%), estudiantes (57%). También llama la atención que en 31 de los 32 estados de República ganó en la boleta presidencial Claudia Sheinbaum, lo que demuestra que la política de Bienestar es apoyada rotundamente.

El grupo poblacional que más apoyó a Claudia fueron las personas de 60 años y más, con un 62%.

Esta situación se observa en las gubernaturas de las entidades. La coalición integrada por Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo gobernará 24 entidades, por su parte, el PAN solo cuatro entidades, el PRI dos, al igual que Movimiento Ciudadano. En esta jornada histórica participaron 59 millones de mexicanos; 99.9% de las casillas fueron instaladas; 197 mil paisanos votaron en el extranjero (135 mil internet; 39 mil vía postal; 22 mil directo).

CUARTA TRANSFORMACIÓN

Quienes tienen puesta su esperanza en la Cuarta Transformación, confían en que el próximo gobierno sea incluyente y justo donde México alcance mejores niveles de prosperidad e igualdad. Como lo señaló nuestra próxima presidenta, "Sabemos que el disenso forma parte de la democracia y aunque la mayoría del pueblo respaldó nuestro proyecto, nuestro deber es y será siempre velar por cada una y cada uno de los mexicanos sin distinciones".

*Senadora de la República por el PT.



Verónica Alamillo Ortiz

Las elecciones también son referendo

El domingo pasado, Zacatecas no solo participó en una jornada electoral; fue testigo de un verdadero referendo sobre la dirección de su futuro. Los ciudadanos, con su voto, manifestaron un claro descontento con las administraciones actuales y una firme voluntad de cambio.

En particular, nuestras victorias en Fresnillo y Zacatecas capital son emblemáticas y señalan un rechazo directo hacia la gestión de los Monreal, una dinastía política que ha marcado profundamente el estado.

EN FRESNILLO

En Fresnillo, el corazón de la familia Monreal, la elección de Javo Torres con un total de casi 48 mil votos y una contundente ventaja de más de 17 puntos no solo es histórica, sino que también simboliza un rechazo contundente a las políticas y prácticas del anterior alcalde, Saúl Monreal, y del actual gobernador, David Monreal. Esta victoria en su propia tierra envía un mensaje claro: la gente ha demostrado que ya no quiere que la misma familia siga gobernando Fresnillo como si fueran sus dueños. Es un llamado por un cambio real para que Fresnillo recupere su esplendor.

EN LA CAPITAL

En la capital del estado, la victoria de Miguel Varela, un joven panista que ya acumula cuatro triunfos electorales, demuestra irónicamente la declaración del alcalde morenista Jorge Miranda, quien afirmó en la jornada electoral que “en las democracias modernas los malos gobiernos se castigan en las urnas”. Precisamente, su derrota simboliza el castigo a su mala gestión, reflejando el deseo de los ciudadanos de Zacatecas por líderes que verdaderamente representen sus intereses y estén comprometidos con un gobierno honesto y eficaz.

Estas victorias en Fresnillo y Zacatecas, junto con la reelección de nuestros alcaldes en Huanusco y Momax, el referendo de Trinidad García de la Cadena, el regreso de nuestro partido en Jalpa, y otras victorias importantes como alianza en diversos municipios, no solo consolidan al PAN como la tercera fuerza política en el estado, sino que también refuerzan la idea de que el PAN está más vivo que nunca con votaciones históricas en los municipios más importantes del estado.

En Fresnillo, el corazón de la familia Monreal, la elección de Javo Torres con un total de casi 48 mil votos y una contundente ventaja de más de 17 puntos no solo es histórica, sino que también simboliza un rechazo contundente a las políticas y prácticas del anterior alcalde, Saúl Monreal, y del actual gobernador, David Monreal.

Queda claro que esta elección fue un rechazo a la gestión del gobernador Monreal. Con la confianza depositada en nosotros por los ciudadanos, estamos comprometidos a gobernar de manera ejemplar, demostrando con resultados y buenos gobiernos que el PAN está listo para consolidar el cambio en 2027.

*Presidenta estatal del PAN en Zacatecas.

El Runrún dominical

El nuevo mapa político de Zacatecas

Por Grupo Imagenzac



Tras la jornada electoral del domingo pasado, el mapa político de Zacatecas ha cambiado y en muchos municipios decidieron cambiar el origen ideológico y político y los ciudadanos decidieron cambiar de partido y coalición. El mensaje fundamental de los votantes en los 58 municipios de Zacatecas, es que mayoritariamente están inconformes con las autoridades municipales de los últimos tres años. Por partido político hay una reconfiguración de la clase política, y ello obligará al titular del poder ejecutivo, a establecer un diálogo incluyente y tolerante, debido a que en forma mayoritaria, el estado, en sus municipios, será gobernado por partidos distintos a la "Nueva Gobernanza".

La erosión de la democracia

La nueva situación política de Zacatecas se caracteriza por la debilidad y la erosión de la propia democracia lo que supone la dificultad para superar problemas como la pobreza, la inequidad y el aumento de la violencia. Para entender la nueva realidad política de Zacatecas y el mandato de los ciudadanos, es necesario repensar que los resultados electorales del domingo pasado, evidencian las dificultades para construir mayorías políticas, lo que obliga a la reconstitución de pactos sociales que garanticen estabilidad y permitan mejorar las oportunidades para lograr la gobernabilidad democrática. Los resultados de elección muestran una enorme división y señalan un creciente descontento de los ciudadanos con las políticas gubernamentales aplicadas en el trienio que termina, que se puede calificar como un voto de repudio o un voto con expectativas diferentes que otorga cierta continuidad electoral.

Legislatura dividida

La LXV Legislatura del Estado estará dividida y sin mayorías claras. Esto obliga a una negociación constante que muchas veces no da resultados y empantanada el sistema político. Se van a profundizar serias diferencias que, hoy por hoy, mantiene la parálisis en instituciones que deben funcionar en atención a la democracia, como la falta de integración total del Poder Judicial del estado, que desde febrero pasado no cuenta con sus 13 magistrados por la falta de vocación política para pactar su continuidad. En este escenario, en los siguientes tres años, sin acuerdos y consensos, el gobernante estatal mandará por decreto, generando un mayor desapego ciudadano hacia las instituciones democráticas. Además, encontrará crecientes dificultades para

implementar sus propuestas. Todo esto muchas veces estimula la corrupción, percibida como un "camino fácil" para intentar resolver estas dificultades, lo cual solo contribuye a agravar la situación. Es necesario, entonces, diseñar mecanismos para la construcción de acuerdos estatales efectivos, capaces de reflejar la pluralidad de la sociedad en el marco de una democracia guiada por las mayorías, pero que respete a las minorías. Lo que sucedió en Zacatecas en la elección del domingo pasado es en realidad la búsqueda de opciones, de caminos que se abran a nuevos esfuerzos que ofrezcan respuestas diferentes, capaces de superar la exclusión social y política de una gran mayoría de personas. Hoy vemos que los liderazgos emergentes son de diferente tipo, y no parece factible establecer una sola identidad, de izquierda, para englobarlos a todos. Esa es la nueva realidad política de Zacatecas.

Integración de los ayuntamientos

Partido Acción Nacional (PAN) obtiene dos municipios: Tabasco (Carlos Fabián Vera Loera) y Momax (Salvador Cabral Mota). El Partido Revolucionario Institucional (PRI) obtiene tres municipios: Río Grande (Mario Córdova Longoria); Sain Alto (Ignacio Gómez Almaraz) y Pánuco (Juan Rodríguez Valdez), y el Partido de la Revolución Democrática tres municipios: Cañitas de Felipe Pescador (Osvaldo Sabag Hamadani); Jerez (Rodrigo Ureño Bañuelos) y Ojocaliente (Juan Manuel Zambrano Jiménez). Cuatro municipios son para el Partido del Trabajo: Jiménez del Teúl (Daniel Cisneros Esparza); Juchipila (José María Castro Félix); Teúl de González Ortega (Francisco Reyes Torres Pérez) y Trancoso (Antonio Rocha Romo). El Partido Verde gana en El Plateado de Joaquín Amaro (Jairo Cuevas Pérez) y El Salvador con (Miguel Coronado Gámez), mientras que Movimiento Ciudadano obtendría tres municipios: Villa García con José Ernesto Mora Hurtado; Apulco con Mauro Yurriel Jáuregui Muñoz y Santa María de la Paz con Yoalli Magallanes Velázquez. Morena obtendría seis ayuntamientos: Mezquital del Oro con Mónica Rodarte Dávila; Pinos (Armando Contreras Mata); Villa Hidalgo con Eleazar Garza Escamilla; Loreto con Antonio Tiscareño de Anda, Noria de Ángeles con Gabriela Cuevas Silva y Villa González Ortega con María Magdalena Alvarado García. El Partido Nueva Alianza Zacatecas obtendría tres ayuntamientos: Mazapil con Mario Macías Zúñiga; Concepción del Oro con José Luis Martínez López y Melchor Ocampo con Rodolfo Cisneros Gallegos. Y el Partido Fuerza por México obtendría el ayuntamiento de Vetagrande con Juan Antonio Herrera Morúa.

Las coaliciones gobernarán en 21 municipios

La coalición "Fuerza y Corazón por Zacatecas" del PAN-PRI-PRD tendría el triunfo en 10 municipios: Fresnillo con Javier Torres Rodríguez, General Francisco R. Murguía (Nieves), con José Nieves Balderas Sánchez; Villa de Cos con Pier Michel Ríos Ruiz; Zacatecas con Miguel Ángel Varela Pinedo; Huanusco con Julieta Isamar Camacho García, Jalpa con Olegario Viramontes Gómez; Trinidad García de la Cadena, con Armida Núñez Guzmán, Chalchihuites con Pedro Miranda Morales, Susticacán con Fabiola Rodríguez Saldívar y Monte Escobedo con Manuel Acosta Galván. La coalición "Sigamos haciendo Historia" de MORENA y Verde ganan en 18 municipios donde el más relevante es Guadalupe con José Saldívar Alcalde, Morelos con Sergio Vázquez Luján; General Enrique Estrada con Martha Milagros De Loera Rodríguez, Juan Aldama gobernará con María Griselda Romero Zúñiga; Miguel Auza con Arturo Calderón Rueda y Sombrerete con J. Santos Ramiro Hinojosa Aguayo. También van a gobernar Valparaíso con María Guadalupe Ortiz Robles; Tepetongo con Filiberto Venegas Nava; Villanueva con Rogelio González Álvarez; Genaro Codina con Erick Hernández Saucedo; Cuauhtémoc con Francisco Javier Arcos Ruiz; Luis Moya con José Guadalupe Silva Medina; Atolinga con Teresita de Jesús Arteaga Pérez; Tlaltenango de Sánchez Román con Francisco Delgado Miramontes; Benito Juárez con Fortino Cortés Ramírez; Apozol con Gabriela Arellano Quezada; Moyahua de Estrada con Norma Castañeda Romero y Nochistlán de Mejía con José Manuel Jiménez Fuentes. Partido del Trabajo-Nueva Alianza Zacatecas-PES Zacatecas obtienen tres ayuntamientos: General Pánfilo Natera con Fredy González Vázquez; Calera con Miguel Ángel Murillo García y Tepechtlán con Adolfo Cortez Santillán. Este es el nuevo mapa político de Zacatecas.

Hoy termina la elección federal

Este día concluye el proceso electoral federal con la sesión extraordinaria de cómputo estatal de la elección de senadurías que iniciará a las ocho de la mañana y que una vez que termine y se entreguen las constancias de mayoría a Verónica Díaz Robles y Saúl Monreal Ávila, se dará por terminado el proceso electoral para Senadores que también dará a Claudia Anaya su segunda constancia como primera minoría en el senado de la República.

Una vez que terminaron los cómputos estatales, la fórmula que integraron los dos fresnillenses postulados por Morena y aliados, obtuvo 354 mil 334 votos que les dieron un porcentaje del 46.48 por ciento de los votos, muy por encima, casi 80 mil votos de la fórmula priista-perredista de Claudia Anaya y Miguel Torres. Por esa razón hoy recibirán la constancia de mayoría que los hará Senadores electos.

También terminó el cómputo de diputados federales

En donde haciendo uso de la jerga del juego de dominó también en los cuatro distritos electorales federales se registró el "zapato" en el resultado electoral, ya que de los cuatro distritos los cuatro fueron ganados, y por un amplio margen por la coalición de Morena-PT-Verde, por lo que ahora serán diputados federales, María Soledad Luévano Cantú, Julia Olguín Serna, Ulises Mejía Haro y Ana Luisa del Muro, que serán los cuatro legisladores federales por Zacatecas de mayoría. LO que no se puede dejar de analizar es el resultados individual que obtuvieron cada uno de los candidatos ganadores, ya que a por ejemplo, Ulises Mejía Haro, sin estar en las boletas, obtuvo el mayor número de votos en su favor con 98 mil 088 votos, con una diferencia de casi 29 votos por encima de Raymundo Moreno de la coalición opositora; pero la petista Ana Luisa del Muro fue la que alcanzó una diferencia mayor contra su adversaria, por más de 20 puntos porcentuales, es decir que el cansancio de los ciudadanos del sureste zacatecano llegó al límite. Esos serán los diputados federales que representen a la entidad.

RUNRUNAZOS

Esta será una semana clave en el relevo de funcionarios del gobierno estatal, donde se habla de al menos dos importantes cambios en la administración pública estatal y seguramente vendrán reacomodados en el gobierno de David Monreal Ávila. Por ahora, ya se preparan en la Secretarías de la Función Pública y en Obras Públicas para recibir nuevas indicaciones. También esta semana viene a Zacatecas el equipo educativo que integrará el próximo gobierno federal que acompañará en visita a Zacatecas al equipo que termina en septiembre el encargo. Junto a la secretaria de educación y del secretario de finanzas, darán el primer paso para conseguir, antes de que termine el gobierno de AMLO, los primeros recursos para la federalización de la nómina educativa. Vienen buenas noticias para Zacatecas.

'Pertenece a un movimiento social y a un proyecto que ha transformado la vida de millones de mexicanas y mexicanos, así como la vida pública de nuestro país. Por ello no les puedo, ni les voy a fallar': Claudia Sheinbaum Pardo.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 8 de junio de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cisterna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

La Violencia y la Inseguridad Cada día Están Peor

AHORA SÍ, que ya los zacatecanos no podemos acudir a nuestro bar favorito a echarnos entre pecho y espalda un mezcalito, un tequilita, una cuba para conversar con nuestros amigos, porque nuestras vidas corre peligro: mataron a balazos a otro zacatecano en un bar.

-PUES NO vaya a la cantina, tome su 'mezcalito' en su casa-.

-NO SABE igual, madre Teresa, siempre hace falta la plática con los amigos, pero está visto que en este 'desgobierno' monrealista la vida no vale nada.

"ESTE ENÉSIMO asesinato sucedió en un bar de la avenida Arroyo de Plata, fraccionamiento Los Ángeles, en la cabecera municipal de Guadalupe; poco antes de la 1:00 de la mañana dos encapuchados entraron a la cantina y acribillaron al parroquiano que, ensangrentado cayó muerto al piso, mientras los asesinos salían del bar, abordaron el vehículo en el que llegaron y en un abrir y cerrar de ojos se volvieron humo.

"TRASCENDIÓ QUE el asesinato cometió porque el dueño del bar se ha negado a pagar el 'derecho de piso' al narco.

David Sigue Escondiendo Cadáveres en el Clóset

-EN ESTOS momentos estoy checando el Informe Diario de homicidios dolosos en el país, y estoy viendo que ayer viernes 7 se cometieron dos asesinatos en Zacatecas, no uno como lo informaron las autoridades a medios de comunicación-.

-YO NO sé por qué don David se empeña en seguir negando la realidad: Zacatecas está ardiendo y él intenta ocultarlo para presumir una falsa baja de homicidios dolosos-.

-HACE MAL el David, madre Teresa, en

Mi Jardín de Flores
David Sigue Metiendo Cadáveres en el Clóset
Por la Madre Teresa de Chalchihuites

No fue un Asesinato, Fueros dos

GOBIERNO DE MÉXICO Víctimas reportadas por delito de homicidio (Fiscalías Estatales y Dependencias Federales)

Entidades	Junio 07
Aguascalientes	0
Baja California	3
Baja California Sur	0
Campeche	0
Chiapas	0
Chihuahua	17
Ciudad de México	3
Coahuila	0
Colima	2
Durango	0
Estado de México	8
Cuanajuata	10
Guerrero	3
Hidalgo	0
Jalisco	8
Michoacán	7

Entidades	Junio 07
Morelos	2
Nayarit	0
Nuevo León	4
Oaxaca	0
Puebla	2
Querétaro	0
Quintana Roo	1
San Luis Potosí	8
Sinaloa	1
Sonora	1
Tabasco	2
Tamaulipas	5
Tlaxcala	1
Veracruz	4
Yucatán	0
Zacatecas	2
Total	94

El Gobierno de México desmiente a David Monreal, ayer viernes fueron dos asesinatos los que se cometieron en Zacatecas, no uno como reportó su administración



Ulises Mejía Haro



David Monreal Ávila



Jesús 'Chucho' Ortega Martínez



Jesús 'Chucho' Zambrano Grijalva

no informar la realidad a la gente, pues la información sirve para tomar conciencia y tomar precauciones; la violencia y la inseguridad no se combaten con mentiras, sino atacando las causas; meter cadáveres en el clóset es una estupidez-.

-PUES SÍ, por algo mi Padre Dios ha dicho: 'LA VERDAD OS HARÁ LIBRES', pero don David, acostumbrado, a mentir, no valora esta realidad: es palabra de Dios-.

No Pudieron con el Ulises

-ME DA mucho gusto el doble triunfo del Ulises Mejía Haro, no cualquiera lo logra-.

-SÍ, EL joven Ulises ganó ampliamente la elección y virtualmente ya es diputado federal electo; pero ¿por qué dice que su triunfo es doble, doña Petra?- .

-PORQUE EL David se opuso perrunamente a que el Ulises fuera candidato diputado por nuestro partido y le cerró, a ley de sus calzones, las puertas de Morena, afortunadamente, me dicen, esto llegó a oídos de la Dra. Sheinbaum quien tomó nota de lo sucedido, y logró que el petista Alfredo Femat Bañuelos, le cediera su lugar y, a pesar de que en la boletas siguió apareciendo su nombre, el Ulises hizo una muy buena campaña y. Explicó que al votar por el exrector de la UAZ votaban por él, y por el partido aliado de Morena, y ganó la elección-.

-MUY BUENA la observación de doña Petra: es vox populi que David no puede ver ni en pintura a Ulises, sin embargo la Dra. Sheinbaum lo ve con muy buenos ojos y podría ser su carta para el 2017. Al tiempo, recuérdeleno.

Pierde su Registro el PRD

-PUES YA es un hecho: el PRD perdió su registro a nivel nacional-.

-NI MODO, don Roberto, mi más sentido pésame-.

-¿POR QUÉ? Yo deje al 'perderé' cuando Andrés Manuel López Obrador renunció al partido para llevar a cabo nuestro movimiento; fueron los 'Chuchos' los que se lo metieron, ellos negociaban con el PRIAN en lo oscuro, AMLO se dio cuenta, renunció y ahí comenzó a extinguirse el Sol Azteca, entonces no tiene que darme el pésame; merecido lo tienen esos traidores-.

-ESO SÍ -dice doña Petra- van a salir bien forrados hicieron pingües negocios con el PRIAN, cuando eran gobierno-.

-Y EL PRI, si don 'Alito' sigue ahí, él será el encargado de ponerle el último clavo a su ataúd: de gobernar todo el país, hoy nomás tiene dos estados: Durango y Coahuila, quien por cierto votaron por la Dra. Sheinbaum, así es que...

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.



PURO VENENO

TENSIÓN CON LA NUEVA GOBERNANZA

Muchas intrigas y grillas se generan en torno a la relación que el gobernador David Monreal tendrá con los futuros ayuntamientos opositores: el de *Javo* Torres, en Fresnillo, y el de Miguel Varela, en la capital. Las víboras prianistas recriminan que ni *Javo* ni Varela han recibido atenciones de la Nueva Gobernanza, para comenzar a forjar lazos institucionales. En 2018, en las elecciones intermedias que le tocaron, el entonces gobernador priista Alejandro Tello estuvo llamando a candidatos electos, incluso a los de oposición, para felicitarlos y ponerse a la orden. Ahora, en 2024, las cosas son diferentes. Para echarle más leña al fuego, Varela ha cuestionado el proyecto del segundo piso del bulevar, aunque dice que hará lo que pida la gente.

FUERA DE LA ADMINISTRACIÓN

Pepe Haro hizo campaña para *Javo* Torres, pero no se sumará a su gobierno en Fresnillo. Pepe alega que no sería bien visto que pidiera un puesto. Se da por satisfecho con que hubieran ganado. Pero los que sí andarán en el gabinete de *Javo* son Rubén Ríos, Fidel Alvarado y, posiblemente, Mariano Peláez. En la capital, tampoco quieren *hueso* Cuauhtémoc Calderón ni el abogado Jorge Rada. Traen otros proyectos de colaboración. Mientras, la diputada María del Mar de Ávila sería el primer destape para el Instituto de Cultura a nivel municipal.

YA ESTABA ADVERTIDO

Al auditor Raúl Brito le encargaron apretar al alcalde de Enrique Estrada, Rogelio Campa, por no entregar la Cuenta Pública de 2023. Si es necesario, los diputados quieren que Brito lo denuncie. Lo cierto es que Campa ha descatado instrucciones desde hace tiempo. Es decir, ya estaba advertido. Brito ya les había impuesto más de 160 mil pesos en 10 multas para funcionarios de ese ayuntamiento por no entregar información, no atender requerimientos ni notificar de sus sesiones de Cabildo.

MALA SUERTE DE MENCHACA

Los ponzoñosos ya etiquetan a Héctor Menchaca como el Cruz Azul de los cuadros morenistas. Cuando comenzó el sexenio, Menchaca tenía la expectativa de una secretaría a su cargo. Nunca se la dieron. Primero estuvo en Catastro y luego lo mandaron a Archivos. Después, hace unos meses, lo emocionaron con la posibilidad de que fuera candidato al Distrito 8 local y lo volvieron a desilusionar. El último acuerdo que logró fue que su pareja Gloria Morales fuera regidora de mayoría en Fresnillo, pero Bennelly Hernández perdió la elección. Héctor volvió a quedarse con un palmo de narices.

CULPAN A LOS PAROS

Entre las grillas académicas de la UAZ se ha culpado a los paros por la disminución de la plantilla estudiantil. El semestre pasado, de agosto a diciembre de 2023, la universidad tenía 40 mil 51 estudiantes. Para el siguiente, enero julio de este año, la cifra bajó a 37 mil 19. Las prepas pasaron de tener 11 mil 479 alumnos a 10 mil 400 en ese periodo, mientras que la matrícula de licenciatura de redujo de 25 mil 954 a 24 mil 306. En esas dos áreas fue el principal boquete.

UNA PLURI

Hoy, en el Consejo del IEEZ se tratará el asunto de las codiciadas 12 diputaciones *pluris*. Según estimaciones de consejeros, a Morena le tocaría solo una: la del migrante Tony Tovar. El PRI tendría entre cuatro y tres, con garantía para la también migrante Sara Treto. El PAN podría quedarse con una: la de Karla Estrada, mientras que el PT y MC esperan tener dos por cada uno.

Por cierto, luego de la renuncia de Raymundo Carrillo a la dirigencia estatal del PRD, los amarillos se quedarán un rato sin presidente oficial. Los perredistas están más preocupados por salvar su registro nacional y si no lo consiguen, se mantendrán en Zacatecas como un partido estatal y nada más.



EL SUEÑO DE LA RAZÓN

ISRAEL ÁLVAREZ

Respirar es olvidarse de hacerlo, porque tenerlo consciente, como que angustia. Como si no hubiera otras cosas mejores en qué pensar más que en estar respirando.

Ventilación artificial

Transportarse es llevar el cuerpo a otro lado en el que sea más útil. La gente se mueve buscando que su presencia sea de mayor utilidad, aunque sea para sí misma.

Hay que mover de lugar el cuerpo que cada quien anda cargando para un sinnúmero de actividades que hagan posible eso a lo que le llaman existir. Qué inútiles los cuerpos que están ahí nomás sin hacer nada mientras les pasa por encima el viento, como esperando degradarse de a poquito o que llegue algún dios de los que salen en los dibujos de los calendarios para que los rescaten de justificar la confusa existencia.

Airosos cuerpos creyentes al menos, disimulando que esperan secarse y que de repente se los lleve la brisa.

El viento es una fuerza casi gratuita de transporte que mueve las velas, los veleros y las carabelas, mueve los barcos piratas y los papalotes de niños que todavía no saben bien cómo limpiarse los mocos, mueve el cabello de alguna mujer que luego consultará algún espejo para arreglarlo.

A simple vista no se ve el viento, pero se escucha, se siente y hasta puede controlarse con unos aparatitos que le dan vueltas y lo dirigen a donde se considere necesario. Ventilar es dejar que el aire pase a hacer lo suyo mientras ninguna otra cosa suceda.

Se ventilan las habitacio-

nes para que no se encierren demasiado las ausencias y pueden moverse los cuerpos en renovados ambientes. Se ventila también el interior del cuerpo respirando para que se junte lo de adentro con lo de afuera sin que nadie se dé cuenta.

Cuando se respira adecuadamente, nadie lo nota. Roncar, toser, estornudar y gemir se considera poco adecuado de hacer públicamente por respeto a los otros menos notorios pero adecuados cuerpos.

Respirar es olvidarse de hacerlo, porque tenerlo consciente, como que angustia. Como si no hubiera otras cosas mejores en qué pensar más que en estar respirando. Sacar el aire voluntariamente se dice soplar, y es algo así como convertir el cuerpo en un aparato exhalador para realizar ciertas actividades específicas y regularmente recreativas, ya sea inflar un globo, secarse las manos o tocar el saxofón. Algunas personas relacionan el sonido de los saxofones con el romanticismo, con Lisa Simpson o con Los Rieleros del Norte que cantan la del columpio.

La diferencia entre aire, viento, aliento o exhalación no es clara, aunque seguramente tendrá que ver con el lugar por donde pasa. Todos los cuerpos llevan su reserva de viento en unas bolsitas que se llaman pulmones y a los que a veces también les meten humo, vapor o fragancias múltiples.

Los cuerpos suelen perfu-

marse con esencias para que no huelan mucho a cuerpos sino a Chanel No. 5, a Mirra o ya de perdido a Rosa Venus. Oler es apropiarse de lo que el viento se lleva, aunque sea por un ratito. Hay olores que recuerdan eventos de la infancia, algún amor que ya se llevó el viento u otras de esas cosas invisibles y a lo mejor hasta inexistentes, como los dioses que salen en los dibujos de los calendarios que, si se ven, pero no Diosan tanto.

Cuando alguien se cansa física o mentalmente, le falta el aliento. Afortunadamente, en cualquier Oxxo es posible comprar un paquete de Halls

o de Tictac para que el aliento, cuando no falta, se disfrace de menta o de miel con limón que, al parecer, son más aceptables aromas que el de las bocas humanas.

Cuando un cuerpo deja de respirar, se le da respiración de boca a boca, que es algo así como pasarle aire prestado porque perdió el aliento. Parecería que un beso es respiración de boca a boca y a lo mejor sí, nomás que los besantes no necesariamente tienen que saber que les hacía falta el aliento ajeno.

Algunos cursis, románticos y empalagosos aseguran que las bocas también pueden

transportar, pero mejor no creerles, que inútiles los cuerpos transportables en los besos, buscándose, aunque sea, para sí mismos.

Saliendo de un río que nunca es el mismo, de una alberca o de la regadera puede sentirse el invisible viento en el cuerpo. La utilidad de los cuerpos contraria a sentirlos, sentir es poco útil pero tal vez no esté de más cerrar a veces los ojos y sentir que pasa el aire, el viento o el aliento.

Sentir lo inútil es saberse en un aquí y en un ahora, transportarse quizás a donde no importe tanto la utilidad de los transportables cuerpos.

LA ENREDADERA



LA LECCIÓN DE LA ELECCIÓN.

Con los resultados que dejaron estas elecciones, es evidente que los votantes saben diferenciar el voto: castigan a los gobiernos municipales por la falta de seguridad, los deficientes servicios públicos y la insensibilidad y falta de cumplimiento de compromisos. Por ello las elecciones municipales fueron tan reñidas en la capital y en Guadalupe, en comparación con Fresnillo, donde la gente salió a castigar a **SAÚL** y a Morena por lo que consideran un mal desempeño al frente de El Mineral. **PEPE SALDÍVAR** salió más adelante y tuvo la capacidad de pelear al tú por tú con **ROBERTO LUÉVANO** y en esta lucha de estructuras, salió ganando el ya experimentado PEPE.

SE ABRE LA SUCESIÓN DEL 2027.

Los comicios también dejaron abierta la puerta a la especulación sobre la sucesión gubernamental. En Morena está clara la posición de **VERO DÍAZ**, quien ganó de forma contundente la posición en el Senado, liderando las huestes de la Cuarta Transformación. Por otro lado está **ULISES MEJÍA**, quien resurgió como el ave fénix al final de la contienda, impulsado nada más y nada menos que por la presidenta electa de México, **CLAUDIA SHEINBAUM**. Pero también están **CARLOS PUENTE** y **NORMA JULIETA DEL RÍO**, que han tenido una destacada participación en el ámbito nacional, e incluso **RAFA FLORES**, quien está en el primer equipo de **DELFINA GÓMEZ**, en el Estado de México. En la oposición, **MIGUEL VARELA** se coloca a la cabeza por haber logrado la hazaña de ganarle la capital a **JORGE MIRANDA**, **JAVO TORRES** que barrió a **BENELLY HERNÁNDEZ** en Fresnillo, y obviamente sin descartar a **CLAUDIA ANAYA**, que se ha convertido en un clásico de cada elección, pues desde hace más de una década que aparece en las boletas. Empiece a echarle cuentas a sus apuestas.

DAVID MONREAL SE COLOCA FUERTE CON SHEINBAUM.

A pesar de los contratiempos que tuvo su partido en las elecciones locales, **DAVID MONREAL** le cumplió a **SHEINBAUM** y le dio buenas cuentas con el 62% de la votación nominal al manejar una estructura que convenciera a la gente de salir a votar. Esto le permite posicionarse dentro del grupo cercano a la presidenta, quien buscará beneficiar a quien se la jugó con ella, aplicando el ya conocido refrán de "Amor con amor se paga".

DIPUTADOS FEDERALES RECIBEN CONSTANCIAS.

Esa fuerza que el gobernador **DAVID MONREAL ÁVILA** tendrá ante el próximo Gobierno Federal, sin duda que será fortalecida por los nuevos diputados federales que tendrá Zacatecas. Ayer terminó el cómputo y se validaron los triunfos de **SOLEDAD LUÉVANO** que obtuvo 80 mil 65 votos y que representan el 44.8% de los sufragios totales; **JULIA OLGUÍN** en el distrito 2, a quien la apoyaron 95 mil 701 personas, es decir 48.3% de los electores que votaron; **ULISES MEJÍA HARO** en el distrito 3, quien ganó con 98 mil 88 votos, es decir 48.6% con lo que se convierte en el que más apoyo tuvo; y **ANA LUISA DEL MURO** del distrito 4, que obtuvo 90 mil 930 votos, representando el 50.3%. Tener todos los legisladores de los partidos de casa, claro que le vendrá bien... debe irle bien... tiene que irle bien.

SENADORES COMPLETAN EL CARRO.

También concluyó el cómputo de los candidatos a senadores y **VERÓNICA DÍAZ ROBLES** y **SAÚL MONREAL ÁVILA** obtuvieron la validación de ganadores con su respectiva constancia. Es de resaltar el porcentaje contundente que recibió esta fórmula: 46.4% de los votos emitidos, es decir, 352 mil 428, más casi 2 mil de los paisanos que dieron su apoyo. Llama la atención que en el distrito de Jerez hubo más respaldo que en el de Fresnillo... ¿sería por voto de castigo o vientos de cambio?





¿Dónde estamos? ¿Hacia dónde vamos?

X Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo B

**"Satanás ha llegado a su fin "
Marcos 3,20-35**

Una semana después del día de la elección de quienes van a hacer cabeza en el gobierno local, estatal y federal, recogemos los sueños sembrados en las largas y cansadas jornadas del proceso electoral. Los rostros del antes y después seguramente han cambiado de color y expresan sentimientos variados de acuerdo a preferencias, números y aspiraciones.

El ejercicio electoral de millones de ciudadanos no se agota en resultados, victorias y derrotas, pérdidas y ganancias. De seguro quedan secuelas y heridas en la mente y en el corazón de quienes se apasionaron y esperaban algo más para los suyos... En toda lucha electoral quedan aprendizajes, de lo bueno y lo malo. Esperamos haber crecido en educación política ciudadana... Es necesario volver a la normalidad, ubicarnos, dirimir en justicia las diferencias y proyectar serenamente lo que sigue.

La Palabra que escuchamos y celebramos este domingo habla de la necesidad de ubicarnos ante Dios y, desde luego, ante la vida cotidiana y su proyección hacia el futuro. "¿Dónde estás?" es

una pregunta dirigida a Adán y Eva en los albores de la historia humana y hoy a nosotros. Por otra parte, Marcos cierra el texto evangélico proclamado con una pregunta implícita, hecha por la madre de Jesús y sus hermanos que lo buscan: "¿Dónde estás?" ¿A dónde vas?

El 'aquí estoy' de Jesús desconcierta a todos: unos critican, otros se despistan, otros se involucran. El evangelista recoge tres reacciones diferentes ante Jesús y su Reino: la familia quiere protegerlo, pero no lo comprende; los especialistas en la ley lo satanizan y rechazan; sus seguidores no entienden gran cosa, ni son gente de grandes virtudes, pero lo buscan y están atentos a su mensaje de vida. Diversas ubicaciones, diferentes visiones, variados comportamientos... Como en los días que vivimos. Jesús siempre provoca/exige/facilita la respuesta al 'dónde estás' y 'a dónde vas'.

¿Quiénes son los que logran ubicarse? Los que se abren a la novedad del Espíritu y no tienen miedo en romper las ataduras de 'lo normal', de lo culturalmente aceptable, de lo políticamente correcto. Creer, aceptar y seguir a Jesús

comporta aprender a vivir con grandes dosis de audacia, salirse de lo que la humanidad considera normal.

Ser familiar de Jesús no implica creer automáticamente en Él; la prueba es que ellos lo tachan de loco, o de endemoniado. Los maestros de la Ley niegan rotundamente la evidencia: a la fuerza de Dios le llaman poder del demonio. Sus discípulos están bien ubicados porque lo aceptan como Hijo de Dios y lo siguen. Definitivamente, Jesús no cabe en moldes hechos a la medida de 'lo normal'... "El que cumple la voluntad de Dios, ése es mi hermano, mi hermana y mi madre".

Crear en Jesús abre el horizonte de/ para una vida que se traduce en una nueva forma de ubicarse ante Dios, ante la familia y la vida misma. "¿Dónde estás?" ¿Dónde estamos como país? ¿Asombrados? ¿Despistados? ¿Ubicados? ¿Somos nuevos familiares de Jesús, modelo elecciones 2024?

Con mi afecto y bendición.

Oro por ustedes y los bendigo.

Sigifredo Noriega Barceló
Obispo de/en Zacatecas



JOSÉ ORTEGA

Maestro, entrenador e Investigador en Ciencias aplicadas al Deporte, Colegiado Docente, Capacitador, Conferencista Internacional y Máster en Programación Neurolingüística y Neurociencias aplicadas al deporte.

Regulación de la temperatura

“El incremento de la temperatura muscular mejora la capacidad de rendimiento de los músculos, pero a fin de evitar el sobrecalentamiento, es importante perder algo de calor producido”

La transferencia de calor desde el cuerpo hasta sus alrededores, o viceversa, puede producirse de cuatro modos distintos: mediante convección, conducción, radiación y evaporación de agua. El aire circulante hace que el calor se libera desde, o sea absorbido por, el cuerpo, dependiendo de la temperatura del aire y del cuerpo; este tipo de intercambio de calor se conoce como convección. El contacto directo del cuerpo con un objeto o un medio produce la transferencia de calor mediante conducción, por ejemplo, al nadar en agua fría el cuerpo pierde calor por conducción. Cuando el cuerpo es expuesto a la luz del sol, absorbe calor, mientras que en un ambiente frío libera calor, ambas cosas son formas de radiación. Regulando el flujo de sangre hacia la piel, el cuerpo puede, hasta cierto punto, controlar la temperatura de la piel y regular la pérdida de calor mediante estos tres métodos.

El cuerpo también puede perder calor a través de la evaporación de agua. El cuerpo no puede absorber calor a través de la evaporación. La mayor parte del agua que se evapora desde el cuerpo es en forma de sudor, pero la evaporación de agua se da también mediante

la respiración.

Durante el ejercicio se produce calor como subproducto de los procesos de producción de energía. La forma más importante de pérdida de calor del cuerpo durante el ejercicio es a través de la evaporación del sudor. No todo el calor producido por el ejercicio es eliminado y en consecuencia la temperatura corporal se eleva. Cuanto mayor es la intensidad del ejercicio, mayor es el incremento de la temperatura corporal. Durante el ejercicio máximo, la temperatura corporal puede elevarse hasta aproximadamente los 41 grados centígrados, mientras que la temperatura muscular puede incrementarse hasta los 43 grados centígrados.

El incremento de la temperatura muscular mejora la capacidad de rendimiento de los músculos, pero a fin de evitar el sobrecalentamiento, es importante perder algo de calor producido. La capacidad para perder calor por evaporación aumenta con el entrenamiento. Así durante un periodo estandarizado de ejercicio, la temperatura del cuerpo de un deportista bien entrenado será menor que la de otro no entrenado. En general, la temperatura corporal aumenta hasta unos 38 grados centígrados con el ejer-

cicio con una intensidad correspondiente al 50 por ciento del consumo máximo de oxígeno.

Durante el ejercicio en un ambiente caluroso, el calor es perdido desde el cuerpo por convección y radiación y, en algunos casos, el cuerpo puede incluso absorber calor, por ejemplo, si la radiación del sol es fuerte. Bajo estas condiciones, la necesidad de perder calor por evaporación de sudor aumenta mucho. Si el cuerpo no puede liberar una cantidad suficiente de calor, la temperatura corporal puede elevarse espectacularmente, y el rendimiento puede debilitarse. Se ha demostrado que la distancia cubierta al correr a gran intensidad durante un partido de fútbol se redujo en un 50 por ciento cuando la temperatura era de 30 grados centígrados. Cuando el grado de humedad es alto, la pérdida de calor por evaporación de sudor se inhibe. Por tanto, en un día caluroso y húmedo es más difícil que un deportista pierda calor, lo cual puede a su vez tener un efecto negativo sobre el rendimiento físico.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ